

Cette hydarthrose est indolore et obéit bien au traitement hydrargyrique.

---

*La langue stuporeuse. Impressions dentaires sur la langue.* Chavigny, 13 septembre 1919.

Les impressions dentaires consistent en une déformation particulière des bords minces antero-latéraux de la langue qui fait que les dents longtemps pressées contre la face interne, se mouent en quelque sorte sur celle-ci et y reproduisent les creux et les saillies.

C'est un signe objectif facile à constater, impossible à simuler et qui indique sinon un diagnostic, tout au moins la réalité d'un état d'immobilité musculaire, de torpeur, toujours sous la dépendance d'un état psychique. Ce signe se rencontre dans quantité d'états morbides, par exemple chez les typhiques, mais, comme dit M. Chavigny, vu qu'il est constant dans tout état de dépression, que celle-ci relève d'un état maniaque avec inhibition, de confusion mentale, de démence précoce à forme catatonique ou autres, il peut être éminemment utile au praticien, en ce sens que ne pouvant être simulé, il atteste des troubles réels et élimine l'hystérie.

Ce signe, outre l'avantage de ne pouvoir être simulé, est un témoin commode des progrès de la guérison chez un déprimé. L'état de celui-ci s'améliore en effet toujours au moment où l'on voit ces empreintes disparaître.

---